

Procès-verbal n°3

COMITE DIRECTEUR

SAISON 2023/2024

Approuvé par le Comité Directeur le 27/05/2024

Réunion du 16 mars 2024 en visio – 9H30

Présents : M. S. GONCALVES-MARTINS, Président, Mmes B. AZCONA, B. CERVETTI, J. LOGEAIS, M. ROSCOUET, D. TAULL, D. VIALA, MM. JP. ALORO, JP. BASSET, C. FICHER, S. JLIASSIA, Y.MOLINARIO, A. PRIGENT, S. RIMBANO, J. TOTIN, V. VAURETTE.

Membres excusés : C. BEAUCHAMP, F HERY, A. DE FABRY, K. KHEMIRI-LEVY, C. MICHEL, O. PILARD, C. SIBILLA.

Assiste : S. DELAMARE.

1) INTRODUCTION DU PRESIDENT

- Des places pour les JO (56) & les JOP (23) sont offertes par le Président de la République. Pas d'info quant à leur affectation, Volley ou tous sports... Nous allons avoir une répartition à faire. Ces places ne doivent pas faire doublon avec des places qu'offrirait déjà la FFVolley (par ex aux Pds de clubs).
- Vollidéf (9 juin) : divers dossiers de demande de subvention ont été montés (Impact 2024, FFVolley, Conseil Régional). Il y aura entre autres un gros investissement matériel (achat de 170 terrains extérieurs notamment). Ces derniers pourraient être mis à disposition des clubs et CD pour leurs animations Vacances Olympiques et Paralympiques, et servir de toute façon sur nos diverses interventions.
- Pôle Beach : un grand merci à Marie pour tout le travail qu'elle effectue sur ce dossier ! Elle nous fera état de ses efforts plus tard. Le Pôle dans un premier temps ne concernera que 10 jeunes (probable qu'il y ait plus de garçons que de filles) en âge d'être au lycée (pas de places dans le collège de secteur alors que cela correspondrait mieux à la tranche d'âge recherchée). L'urgence est pour l'instant de recruter un entraîneur afin que la Fédération puisse déclarer le Pôle au Ministère.
- Dispositif « Du Stade Vers l'Emploi » : il s'agit de job datings dans un environnement sportif. Une première édition s'est déroulée au club de Courbevoie, avec la Ligue d'Athlétisme comme tuteur. Notre Fédération quant à elle, a signé un volet national. Une première date devrait se dérouler à Vitry en mai ou juin. De son côté, la Ligue a signé un volet régional. Pour l'instant 3 dates retenues sur Coulommiers, Mitry Mory et Vincennes. 27 dates au total ont été rendues aux nouvelles fédérations par les « historiques » (Fédérations de Judo, d'Athlétisme et Rugby). Il faudrait en fonction des lieux retenus se rapprocher des clubs de secteur pour voir si cela les intéresse de candidater.
- Changement de présidence au CVB95. B. CERVETTI en est Présidente. Il a été vérifié auprès des juristes fédéraux la compatibilité de ce nouveau poste avec le rôle de Secrétaire Générale de la LIFVB. Elue au CD de Ligue préalablement à la présidence du comité, il n'y a pas incompatibilité.

Par contre il faudra un autre représentant du 95 au Comité Directeur (selon les statuts, le meilleur élu).

Suite à la démission de V. BRAND, il n'y aura donc qu'un seul poste à pourvoir lors de l'AG du 22 juin.

2) VALIDATION DES PV

- **Bureau : les PV n°7, 8, 9, 10 & 11 sont validés**

- **Comité Directeur : PV n°2 validé.**

En retour sur les infos données dans ce PV, il n'y aura plus de lieu d'animation JOP sur Clichy. Concernant les autres sites d'animation, même la Fédération n'a pas la liste des bénévoles pressentis (RGPD). Le COJO ne s'occupant pas de leur logement, si on n'a pas leur liste au dernier moment, peut-être pourrions-nous agir solidairement sur le sujet...

- **CRS : PV n°1, 2 3 & 4 validés.**

Le Président souhaite jouer la transparence avec le Comité Directeur, le travail de la Sportive s'est considérablement accru avec l'augmentation des nombres dans les championnats (ex les 4 niveaux M18 dans les 2 genres), Du coup des difficultés à sortir les PV dans les temps. Il nous faut trouver comment renforcer la CRS.

Dans le même ordre d'idée nous devons aussi être meilleurs pour la transmission des dossiers à la Discipline.

Y. MOLINARIO indique que lors de leur dernière réunion, le PV a été rédigé au fil de la réunion.

Sébastien Gonçalves relève que 3 commissions fournissent le plus gros travail : la CRA, la CRS, et la CRT. Sans doute auraient-elles toutes besoin de renforts. La Commission Beach également, plutôt en sommeil après le départ de V. BRAND.

Une proposition de mutualiser un alternant Master STAPS avec un Comité, si toutefois ça pouvait rentrer dans ses attributions. Il faut proposer au jeune un projet suffisamment motivant. A voir, mais les contacts avec les universités sont pour bientôt (mars avril).

Un groupe de travail sur la Sportive a été constitué (avec S. RIMBANO, A. PRIGENT, JP. BASSET et Y. MOLINARIO). Il est envisagé de créer une division supplémentaire pour les championnats seniors (Pré-nationale à 2 poules, Régionale 1 à 2 poules et Régionale 2 à 4 poules). Pour les jeunes, une réunion est prévue avec les CDS (notamment quant aux qualifications).

La Fédération réfléchit à augmenter le nombre d'équipes N3, ce qui permettrait plus de montées (ou moins de descentes, selon...).

En tout cas, ces schémas répondraient à nos préoccupations en IDF où les jeunes poussent, le nombre d'équipes augmente et leur niveau aussi.

- **CRT PV n°3 : validé.**

3) COMMISSION TECHNIQUE (M. ROSCOUET)

3.1 Détection

K. LE MAINTTEC travaille depuis son arrivée sur la détection + la mise en place de coach clinics avec L. DELACOURT et les pôles comme supports. Une belle fréquentation (30 cadres sur le 1^{er}, 60 sur le second).

3.2 CRE

48 féminines et 48 masculins sont venus sur les stages de Toussaint et février, on réduit à 36 sur celui de Pâques en vue de la sélection de 3 équipes pour les Volleyades.

De plus en plus de Comités proposent de hauts potentiels. Les nouvelles règles sont rentrées dans les usages. Il y a de la progression dans les techniques de jeu.

On manque toujours de cadres sur les CRE, il en faudrait 12 idéalement. On est obligés de faire appel aux stagiaires DEJEPS.

3.3 Volleyades

Idem pour partir aux Volleyades. Entre bloquer 4 jours, des journées longues, des indemnisations en concurrence avec celles de certains Comités, des dates en doublon de compétitions fédérales... autant de freins pour trouver des encadrants. Encore et toujours des soucis d'absence de permis de conduire chez nos jeunes coaches. Egalement des soucis pour trouver des arbitres pour nos 6 délégations car c'est une période d'examens blancs ou de voyages scolaires.

Concernant les Volleyades 2025, elles se dérouleront en partie au CREPS. Le T10 permet d'aller jusqu'au Plessis R., Clamart et Antony. Le Comité 92 et les clubs proches de cette ligne peuvent d'ores et déjà commencer à se positionner. Les dates seront a priori du 25 au 27/04/2025. La Commission Organisations commence à travailler le sujet, notamment la question des bénévoles.

3.4 Pôle Beach

Cela représente un énorme travail et le secteur n'aide pas beaucoup : le projet est donc piloté par Marie Roscouet épaulée par Kevin Lemaintec pour la détection et Sébastien Gonçalves pour les relations CREPS et recrutement entraîneur. Une réunion s'est déroulée au CREPS avec la Directrice adjointe, Mme BORDAS. Des pré-sélections de jeunes auront lieu les 23 & 24 mars prochains. Priorité sera donnée aux 2008 (selon le PPF il faudrait s'adresser à des collégiens, mais il n'y a pas de places sur les collèges), ce seront donc surtout des premières et des terminales. 10 places seront ouvertes. Le pôle Judo arrive avec 60 jeunes ce qui nous fait perdre 1 place d'internat par Pôle Espoir ! Cela n'était pas prévu. Les jeunes seront tous internes. Les dossiers scolaires devront être acceptés. Il faudra une liste d'attente en cas de refus (de l'EN, des familles...).

Ce sera un gros budget pour la Ligue. Tout est à notre charge au début tant que le Pôle n'est pas *labellisé* : le cadre, les équipements, le matériel, les déplacements, l'aide aux familles. Un total évalué à 70K€ la première année et 166k€ annuels à terme (effectif à 16). 5K€ de subvention de la Fédération mais rien de l'ANS. On compte sur la Région mais pas de réponse pour l'instant sur une Convention pluriannuelle 2025/28. Un rendez-vous accordé seulement fin avril.

Une recherche active pour le poste d'entraîneur. Le cahier des charges concernant l'encadrement serait le même que pour l'indoor. Les profils sont rares (peu nombreux en région parisienne). On a un manque crucial de DES et les candidats sont découragés à la sortie où quelqu'un plombe tout. Si on prend quelqu'un avec le DE, cela voudra dire le former, donc forcément des absences ce qui n'est pas gérable avec l'entraînement biquotidien des polistes. Vu le manque de profils, on ne pourra pas remplacer la personne. On sait aussi qu'il n'est pas aisé de convaincre les gens de monter à Paris. Il faut relancer, faire jouer les contacts. On a zéro retour des clubs de beach, y compris sur les sélections.

Attention aussi de ne pas marcher « dans les plates-bandes des Pôles ». Certains joueurs auraient été convoqués sans que Serge ou Cédric en soient prévenus.

Il y aura des Beach Volleyades le 14 juillet. Aucune certitude quant à une participation de la Ligue. Un Summer Camp Beach se déroulera à Châtenay via le CD92.

Il est proposé à la Technique de faire des journées de détection Beach le 8 juillet.

4) AG FEDERALE (A. PRIGENT)

Dossier bien avancé. Les Ligues ont dû avoir toutes les infos. Une visite du Conseil Régional encore à caler. Pour l'instant des interrogations sur le nombre de chambres du samedi soir, vu que certaines délégations partiront directement ou après l'AG ou après le match EDF sur Orléans, sans retour vers Paris. Les chambres ne seront pas facturées si on les rend avant le 15 avril.

Sébastien établira les invitations « Ligue » pour la soirée de gala du vendredi soir. Membres du CD, (pour le BE, si conjoint c'est à charge de la personne), les salariés et cadres techniques. Toute personne qui ne serait pas déjà invitée par la Fédération pour un poste autre (ex Pds de CD, Conseil de Surveillance etc). Il nous faudra envisager d'étendre les cadeaux pour toutes ces personnes ainsi que pour les invités de la Fédération (Président, ANS, Région IDF, CNO etc).

Un budget de 15K€ entre cadeaux transport etc. L'accueil se fera le vendredi à partir de 14H sur l'AG mais à partir de midi sur les hôtels pour ceux qui voudront y laisser leurs bagages. Repas du samedi midi plus cher que prévu (52€ tout compris). L'ensemble reviendra à 365€/personne.

5) VOLLIDEF LE 9 JUIN

Dossier assez chronophage. Il s'agit de relancer le Tournoi de la Ligue (pour les jeunes) au Parc du Tremblay à Champigny qui appartient à la fois au 94 et à la Ville de Paris. Une réunion de contact avait eu lieu sur place en décembre. Il y a là 5 terrains de foot engazonnés, 3 terrains de Beach (pour M15 d'un genre), 2 terrains de beach tennis où on pourrait mettre les M11. Et de l'autre côté de l'A4 sur Nogent, il y a encore 3 terrains de beach (pour M15 de l'autre genre). Une proposition de Volley Assis et achat de dalles Gerflor (qui serviront pour toutes les démonstrations ou tournois). Un t-shirt pour chaque participant (une date limite d'engagement pour le garantir), des récompenses.

Un budget évalué à 88K€ dont une grande part d'investissements, notamment de 175 kits de beach, et de locations diverses. En recettes on compte sur les engagements de 400 équipes, en collectifs de 4 (en 2012, lors de la dernière édition, il y avait eu 200 équipes mais il y avait alors nettement moins de jeunes). Tarifs dégressifs, les mêmes qu'en 2012. Engagements via HelloAsso.

Film promotionnel avec drone. Sécurité à 9 personnes (parc ouvert au public) + 1 maître chien pour la nuit. Une sono générale + 1 par catégorie. Poste de secours. Restauration (pt déjeuner café/croissant pour tous les bénévoles), pot final. Trucks (3) pour la restauration. Toilettes en plus. Points d'eau à prévoir. Un prestataire s'occupera de la logistique générale (traçage, montages terrains & tentes etc) Besoin de 15 monteurs environ sur 2 jours (démontage compris). En gros 80 à 100 bénévoles pour l'ensemble avec la sportive : appel à tous les membres du Comité Directeur pour sensibiliser autour d'eux, notamment aux Comités qui pourront peut-être envoyer du monde. Nos salariés sont bien évidemment comptés (y compris dans le budget).

On espère une aide fédérale, un projet « Impact 2024 » a été monté pour 40K€.

On peut profiter de la journée pour de la formation : d'arbitrage par ex, si le fait d'être sur l'herbe n'est pas rédhibitoire. Y inclure pourquoi pas les parents. Une salle est dédiée aux arbitres.

Il y aura un questionnaire en ligne. Un road book sera donné à chaque bénévole. Prévoir la signalétique partout. Une grande salle permettra de stocker le matériel et une immense terrasse couverte permettra d'envisager toutes les remises de récompenses, y compris celles du championnat pour les M18 & M21.

6) PSF

Une nouvelle commission régionale PSF a vu le jour avec des membres du CD et un représentant par Comité. C'est elle qui étudiera les dossiers et attribuera les enveloppes. C'est quelque chose de très chronophage d'autant que le temps imparti est court. Les clubs et CD ont eux-mêmes 3 semaines pour monter leurs dossiers. Des webinaires informatifs seront animés par la fédération.

Ils pourront cette année monter une action supplémentaire : **les emplois socio sportifs**. (jusqu'au 20 mars pour remplir le formulaire). Les documents d'infos sont maintenant en ligne.

7) DIVERS

7.1 Salon des Maires d'Ile de France : il nous faut cibler les mairies où l'on n'a pas de club, celles avec des projets outdoor. Un recensement à faire des territoires pour lesquels il serait intéressant de travailler auprès des élus, de les faire venir sur le stand. Merci aux Comités de faire le travail de centralisation des besoins.

L. JUAREZ, l'agent fédéral en charge des équipements, viendra co-animer le stand avec la Ligue. Le Beach Master sera également présent ainsi que F. MESSAOUD. Des élus seront présents également.

7.2 Point financier : les comptes 2023 ne sont pas encore finalisés mais le déficit sera de plus de 100K€. Ils le seront en amont du prochain comité directeur. Une montée en charge des salariés (embauche des ADD), les 2èmes et 3èmes licences ne nous rapportent rien car la Fédération n'a pas paramétré son logiciel. On présentera nos orientations la prochaine fois.

7.3 Tournoi M18 à Vichy du 7 au 9 juin : à l'initiative de P. VOUILLOT. Un tournoi sur invitation pour 8 équipes. Restrictions : les joueurs ne doivent ni être en Pôle ni n'avoir figuré sur une FDM fédérale. Avec la disparition des Volleyades M18, la Ligue ne travaille plus en CRE sur cette catégorie. On fera appel à candidature à partir des meilleures équipes du championnat M18. 12 joueurs possibles. Engagement aux frais du club + déplacement + 125€ d'hébergement/personne.

7.4 Places pour les Jeux Olympiques (qui ne soient pas en doublon avec la FFVB). Il faut donner des noms au sein de chacun des Comités départementaux. La fédération donnera 1 ou 2 places par Pdt de club. La Ligue effectuera parallèlement un travail d'attributions dans le périmètre de l'enveloppe qu'elle avait prévue.

L'ordre du jour étant épuisé, la réunion est close à 13H

Pour information le prochain CD se déroulera à Cachan le 27 mai prochain.

S. GONCALVES MARTINS
Président



B. CERVETTI
Secrétaire Générale

